

SEN AVANZA

Edición 04 2025

La SEN comienza a socializar proyecto de electrificación multiétnico

SEN reafirma su compromiso con la equidad de género durante conmemoración del Día Internacional de las Niñas en las TIC

SEN lleva equipos fotovoltaicos a la comunidad de Sirsirtara



SEN reafirma su compromiso con la equidad de género durante conmemoración del Día Internacional de las Niñas en las TIC

Por: Redacción SEN



En el marco de la conmemoración del Día Internacional de las Niñas en las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), la Secretaría de Energía (SEN) participó activamente en el evento organizado por la Comisión Nacional de Telecomunicaciones de Honduras (Conatel), reafirmando su compromiso con la equidad de género y el empoderamiento de las niñas y jóvenes en el ámbito tecnológico.

Durante la jornada, celebrada bajo el lema "Reducir todas las brechas para una transformación digital inclusiva", la SEN promovió actividades de sensibilización orientadas a fortalecer las habilidades digitales y tecnológicas de las nuevas generaciones, alentando a las niñas a explorar y considerar carreras en las áreas STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas).

La participación de la SEN en esta iniciativa forma parte del esfuerzo conjunto del Gobierno de la presidenta Xiomara Castro por impulsar políticas públicas que promuevan la inclusión digital y la participación activa de niñas y mujeres en el proceso de transformación tecnológica del país.

"Desde la Secretaría de Energía creemos firmemente que cerrar la brecha digital de género no solo es una cuestión de justicia social, sino una necesidad para el desarrollo sostenible del país", expresó Cindy Posas, Jefa de la Unidad de Responsabilidad Social y Ambiental (URSA).

Este tipo de iniciativas buscan visibilizar el talento femenino y crear espacios donde las niñas puedan desarrollar su potencial, abriendo camino hacia un futuro donde la ciencia y la tecnología sean accesibles para todos y todas, sin distinción. La SEN reafirma su compromiso con estos valores, contribuyendo activamente a una Honduras más inclusiva, innovadora y equitativa.

La SEN comienza a socializar proyecto de electrificación multiétnico

Por: Redacción SEN



SEN lleva equipos fotovoltaicos a la comunidad de Sirsirtara

Por: Dinora Escobar



En un esfuerzo conjunto entre Honduras, Alemania y Brasil, la Secretaría de Energía (SEN) concluyó con el traslado de equipos fotovoltaicos hacia La Mosquitia, como parte del proyecto trilateral Energía y Luz para la Vida—Yu Raya.

Este proyecto busca llevar electricidad sostenible a la comunidad misquita de Sirsirtara, marcando un paso significativo en la lucha contra la pobreza energética y fomentando el desarrollo local.

Ya en la zona, representantes de instituciones veedoras del Estado hondureño, garantizarán la seguridad y el resguardo del equipo fotovoltaico hasta su instalación definitiva.

El proyecto Yu Raya es liderado por la SEN y cuenta con el apoyo de la Sociedad Alemana para la Cooperación Internacional (GIZ) y Brasil. Su objetivo es electrificar más de 160 viviendas, iglesias y centros educativos en Sirsirtara.

A pesar del desafío logístico en el traslado, debido a las limitaciones de acceso en esta región remota del departamento de Gracias a Dios, el compromiso de las partes involucradas ha permitido avanzar hacia la implementación del sistema solar independiente que transformará la vida cotidiana de los pobladores en Sirsirtara.



URSA imparte taller para mentoras en liderazgo femenino

Por: Dinora Escobar



La Unidad de Responsabilidad Social y Ambiental (URSA) de la Secretaría de Energía (SEN) impartió una jornada de capacitación en el tema de género en el marco del Taller de Fortalecimiento para Mentoras en Liderazgo Femenino de la estatal eléctrica.

La jornada, se llevó a cabo en la Central Hidroeléctrica Francisco Morazán, conocida como “El Cajón”, y sirvió para fortalecer el rol de las mentoras, proporcionándoles herramientas adicionales de planificación que les permitirá desempeñarse con éxito en el sector.

Este taller refleja el compromiso de la SEN con una tendencia regional hacia la formación especializada de mujeres en energía, donde se combina liderazgo, participación política y empoderamiento económico, fortaleciendo el liderazgo que enfatiza el manejo de desafíos en espacios públicos.

“Aquí también se les brindan herramientas de apoyo psicosocial, ayudando a las participantes a gestionar desafíos y fortalecer su liderazgo en un entorno técnico”, aseguró Cindy Posas, jefa de la URSA.

Por otra parte, se instruyó a las asistentes en un enfoque estructurado y sostenible, asegurando que ellas puedan desempeñar su labor de acompañamiento de manera efectiva desde sus puestos de trabajo.

Sirsirtara de prepara para recibir la luz del gobierno de Xiomara

Por: Dinora Escobar



En el marco del Proyecto Trilateral “Energía y Luz para la Vida—Yu Raya”, la Secretaría de Energía (SEN) lideró una asamblea informativa en la que participaron pobladores de la comunidad de Sirsirtara, municipio de Puerto Lempira, en el departamento de Gracias a Dios; en donde se les explicó a los pobladores sobre los avances del proyecto y el traslado de equipos tecnológicos, como una de las fases iniciales para que esta comunidad pueda contar con electrificación mediante energía solar.

La SEN ha enfocado sus esfuerzos en comprender el contexto local y en promover el uso productivo de la energía, que no solo proporcionará iluminación básica, sino que también abrirá oportunidades para emprendimientos locales y mejorará las condiciones educativas.

Es importante destacar que, en coordinación con organizaciones aliadas, la SEN ha impulsado la capacitación de la comunidad en el mantenimiento y uso eficiente de los sistemas solares, facilitando la apropiación y sostenibilidad del proyecto en el tiempo.

Este prometedor proyecto está cada vez más cerca de cumplir los sueños de cientos de pobladores de esta comunidad que anhela contar con energía y que encenderá nuevas esperanzas para un futuro más próspero en La Mosquitia hondureña.



Día de La Tierra con energía y poniéndonos en acción

Por: Keylan Vásquez

Imagina una Honduras donde los ríos brillan bajo el sol, los bosques respiran vida y nuestras comunidades prosperan en armonía con la naturaleza, ese es el sueño que nos mueve en la Secretaría de Energía (SEN). Cada 22 de abril, cuando celebramos el Día de la Tierra.

Este día no es solo una fecha en el calendario, es un recordatorio de que nuestro planeta, nuestro hogar, necesita de todos nosotros para seguir siendo el lugar vibrante que amamos.

Desde que el Día de la Tierra comenzó a conmemorarse hace más de cinco décadas, ha inspirado al mundo a actuar. Gracias a esa primera chispa, nacieron leyes ambientales y organizaciones como la Agencia de Protección Ambiental (EPA), que han cambiado la forma en que cuidamos nuestro entorno, pero los desafíos siguen ahí: el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación nos piden a gritos que no bajemos la guardia.

Aquí van un par de razones para no olvidar por qué este día importa tanto:

- Nuestros océanos, que cubren más del 70% del planeta, son los pulmones que regulan el clima y hogar de una biodiversidad increíble.
- La deforestación, responsable de casi el 20% de las emisiones de gases de efecto invernadero, nos recuerda que cada árbol cuenta en la lucha contra el calentamiento global.

En la SEN estamos comprometidos con hacer de Honduras un ejemplo de sostenibilidad; por eso, impulsamos energías limpias, promovemos el uso responsable de nuestros recursos y diseñamos políticas que cuidan el medio ambiente sin frenar el progreso. Pero sabemos que este camino no lo recorreremos solos. Necesitamos tu energía, tu pasión, tu compromiso.

Este Día de la Tierra, te invitamos a ser parte del cambio. Apaga una luz que no uses, planta un árbol en tu comunidad, o comparte con tus vecinos la importancia de cuidar nuestros ríos y montañas. Cada pequeña acción suma, y juntos podemos hacer que Honduras sea un orgullo verde para el mundo.

¡La Tierra es nuestra casa, y cuidarla es nuestro legado!



